

El Gobierno y los agitadores

Quiénes provocan la revolución

La prensa de la izquierda, que ayuda con tanto fervor a la política del Gobierno desde los días sombríos de su asalto al Poder, está dando reiterada prueba de que para ella la inspiración viene por el lado del sectarismo y, por de contado, de la parcialidad.

Mientras los crímenes sociales de más abyecta especie se han perpetrado en Cataluña y en España entera en medio de un estado de perturbación a todas luces revolucionaria, mientras el Gobierno, con insensatez de la que no hay precedente, ayudó, con su pasividad unas veces, y otras con la consagración legal de desafueros y de impunidad, a que tal estado de anarquía mansa perdurase y aun se agravase día por día, los periódicos de la izquierda permanecieron silenciosos y absortos en los delirios con unos gobernantes que así se conducían. Todo era normal para esa Prensa. Nada peligrosaba. La contienda social marchaba por buenos, por óptimos cauces. Este Gobierno era positivamente el Gobierno de sociólogos que nos estaba haciendo falta.

Pero de repente la Prensa de la izquierda se levanta e remecida. Parece que la invadiera el «escalofrío sagrado». Risga sus vestiduras y pónese, como sombrío profeta que lanza sus truenos, a dar voces doloridas y a llamar a los lectores a somatén. ¡Es la revolución! La revolución que ha estallado precisamente, ni un minuto más tarde, en las sesiones del Congreso Patronal de Barcelona... Y todo es zafarrancho en el campo izquierdista. Pero no crean que la mirada se ha vuelto hacia el Gobierno para reprocharle nada. No. El Gobierno, para los izquierdistas estremecidos, continúa siendo mesiánico, ilustre y benemérito... La culpa entera de la revolución la tienen los patronos. Lean, lean la Prensa ministerial.

Es al mismo tiempo indignante y grotesco el caso. Porque tergiversa con mala intención y con alevosía los hechos, y porque evidencia de nuevo hasta qué extremos ridículos lleva el minimalismo de los periódicos súbitamente asallados por el miedo a la revolución.

Claro está—los lectores lo han comprendido ya—que la inculpación caprichosa cae sobre los patronos por causa de su acuerdo de ir al «lock out»... El «lock out», dicen los periódicos de la izquierda, es una medida violenta de la clase patronal «contra los obreros». Y éste es el monstruo sofista en que se basa toda la argumentación izquierdista.

Porque el «lock out» representa la protesta de la clase patronal contra un Gobierno, que no sólo no encauza la cuestión social respondiendo a la función tutelar propia del Estado, sino que

la daña y la envenena con una intervención favorable al cacicato que sobre la masa obrera actúa. Los patronos—reiteradamente lo demuestran—lo que rechazan es el pacto con los agitadores, y por tanto con el Gobierno, que los avala y los ampara. Quiéren tratar con el obrero, pero con el obrero libre de los aborregamientos gregarios que los cautivos capitanean. Y al pretender poner en práctica este designio, se encuentran con que Gobierno y caciques obreristas, del brazo, colaboradores en la misma obra, les salen al paso y se atraviesan en el camino de la negociación directa y genuina.

De suerte que el Gobierno y los agitadores, entendidos para la labor común de legislar y de perturbar—de tal modo se penetran ambos menesteres, como dos substancias difusas, que no se sabe quié perturban y quié gobiernan—, hacen imposible el trato normal y armónico entre patronos y obreros... Sobreviene en trance tal—razonado, además, por conceptos y causas de legítima defensa de vida e intereses—el grave acuerdo del «lock out», y entonces el Gobierno y su tornavoz la Prensa de la izquierda pone una cara muy lánguida y muy fingida, se cruza de brazos y, encarándose con el país, le dice: «Ves; yo estaba gobernando tranquilamente; los patronos me traen un conflicto con su intransigencia; es la revolución... ¡Excelente y bondadoso y previsor Gobierno!

Pues no, amigos. El «lock out», que por otra parte trae a los patronos muy graves consecuencias, no lo han provocado más que ese peregrino señor Toca y ese regocijante señor Mazo, mediante aquel sistema de paradoja que consiste en aparecer como gobernantes cuando, en definitiva, no son sino factores del anarquismo difuso que nos corroe.

Gobierno y agitadores han decretado el «lock out». No los patronos. De modo que esa revolución de que ahora se empieza a asustar la Prensa ministerial—¡ahora, Dios santo!—la aportaron a la vida de España el Gobierno y los caciques obreristas.

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela
Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

La película de un Soberano

Hace algún tiempo, el notable actor alemán Fernando Bonn impresionó una película que le valió sendos miles de marcos, en el cual, interpretando él el papel de Guillermo II, se representaban pasajes de la vida privada del Soberano.

No contentó al Emperador la idea de que su figura circulase por las cinco partes del mundo, desfilando ante la pantalla episodios de su vida privada, y puso pleito a la casa que había impresionado la «film».

Los tribunales alemanes han fallado dando la razón al ex soberano, y como consecuencia han prohibido la reproducción de la película en Alemania y la venta al Extranjero.

Fernando Bonn, que en tiempos del Imperio se jactaba de tener estrecha amistad con el Kaiser, dice poseer secretos interesantes de la vida del Emperador, y despedido ahora ante el fallo justiciero de los tribunales alemanes, no pudiendo revolversse contra ellos, amenaza con publicar un libro haciendo revelaciones sensacionales acerca de la persona de Guillermo II.

No ponen comentarios a esta noticia los periódicos alemanes. ¿Para qué? El simple relato de ello trae el comentario a la mente del lector. Mudanzas de los tiempos son esas, que forman nota armónica dentro del universal desconcierto de estos días apocalípticos.

La figura de Guillermo II, el Soberano más grande de su época; el, justo o injustamente, acatado y reverenciado por todos los alemanes, y admirado por muchos que no lo eran; el que jugó durante muchos años con los destinos del mundo, ¡amenazado de escándalo por un cómico, por no presentarse a ser protagonista de una película cinematográfica!

Quien tanto ha significado para su pueblo; quien tanto fué exaltado por los suyos en la época de su encumbramiento, a ningún otro igualado, debe merecer en su triste desierto, por lo menos, un poco más de respetuosa conmiseración. O fué una indignidad reverenciarlo sin merecerlo, o es una iniquidad el atacarlo cuando se le ve caído por los mismos que formaron el pedestal de su fama y la aureola de su gloria, pedestal derrumbado a cañonazos y aureola deshecha por el humo de la pólvora.

BUENAVENTURA L. VIDAL

Crónica de la moda

Lo que veremos

Aun no ha llegado el momento de poder admirar las maravillas que los grandes costureros de París han confeccionado en el silencio del gabinete de estudio. Los árbitros de la elegancia no quieren dejarse ver todavía hasta que la vida de la gran ciudad recobre por completo su aspecto.

Sin embargo, una ojeada indiscreta nos permite anticipar algunas noticias, por las cuales se puede augurar para la próxima estación, hallazgos encantadores que estamos seguros de que merecerán la aprobación de las mujeres de gusto.

En primer lugar las capas, cuyo éxito va incesantemente aumentando, no decaerán, sino todo lo contrario. Los tejidos ligeros con que ahora se confeccionan, como crepé de China, jersey de seda, satén, etc., serán reemplazados por paños gruesos: «dureline», «buré», terciopelo y pieles. Estas constituirán el vestido por excelencia.

Permitidme que os diga, sin embargo, que por lo que a mí se refiere, prefiero que la capa se lleve nada más que como vestido de noche o de carruaje. De día, el abrigo con mangas

me parece más práctico y menos embarazoso, aunque en este invierno se verán formas que tendrán algo de capa y de abrigo y satisfarán todos los gustos respondiendo a todas nuestras necesidades.

Los trajes sastre sufrirán algunas transformaciones. En primer lugar desaparecerá la cintura, como ya lo habíamos anunciado. Ya sea que la chaqueta forme barquillas o «godels», ya sea que se alargue y llegue casi al bajo de la falda, el talle se ajustará y la cintura desaparecerá.

He aquí uno de estos últimos modelos. Es de jerga fulard, color tórtola. La levita, muy larga, casi ajustada por detrás, queda, por delante, recta y ligeramente cruzada. A los lados van «panneaux» hechos de volantes planos cogidos por delante y detrás por grupos de botones. Mediante una presilla en las costuras del costado queda señalado el talle por detrás. El sombrero para este traje es de fieltro color de tórtola, adornado con dos grandes grupos de plumas de gallos, de los que uno cae sobre el borde y el otro se eleva sobre el casco.

Nos parece que el traje descrito está llamado a tener gran éxito, porque sienta bien lo mismo a las mujeres altas, algo gruesas, que a las delgadas. En cambio, no es recomendable para las de poca estatura y regordetas, porque las empesqueña más.

Una idea muy bonita para los vestidos de noche es la de un cinturón, hecho de una ancha cinta de color vivo, atado por detrás o al lado, formando inmenso nudo. Los extremos de la cinta caen a lo largo de la falda. Sobre el blanco, que para los vestidos de noche sigue conservando la supremacía, el efecto de estas cintas puede variar hasta el infinito. Las he visto de tonos claros con flores bordadas sobre fondo gris, azul o amarillo claro.

Creemos que las cintas tendrán, en la próxima estación, una aceptación inmensa. No solo servirán para adorno, sino que se las verá en casi todas las toaletas de noche.—*Micheline.*

TRIBUNA LIBRE

Para el pueblo consumidor

Recordarán nuestros que en el mes de abril último ante la amenaza de nuestros tableros de no sacrificar reses vacunas si se permitía la exportación, la Cámara Agrícola solicitó y obtuvo del Ayuntamiento que le cediera un local para Carnicería Reguladora, mediante un alquiler mensual de 125 pesetas que ha venido abonando religiosamente desde entonces. Con este y otro arrendado anteriormente, ha venido expendiendo y sigue la carne con hueso al precio de tasa estipulado por la Junta Provincial de Subsistencias, cuyo precio aceptaron todos los tableros en una reunión celebrada por dicha Junta a propuesta del Alcalde señor Pons Sitges, según se nos asegura.

Posteriormente denunciados si no nos es infiel la memoria, por dicha Autoridad a la Junta, su dignísimo Presidente el señor Delegado del Gobierno les impuso sendas multas acordando dichos señores suspender la matanza de reses vacunas, poniendo por excusa que no podían expender dicha carne al precio citado sin lesionar sus intereses.

Que esto no es así lo demuestra que las dos carnicerías de la Cámara Agrícola siguen vendiendo en las mismas condiciones.

Pues bien, nuestro Excelentísimo Ayuntamiento (o de excelentísimo es tratamiento, no calificativo, como verá el lector), que ingresa por derechos de Consumos e Inspección Sanitaria el 12,61 por ciento cuando la carne se

Santa Misión

DIA 7 NOVIEMBRE

Por la mañana

A las seis y media: misa y plática.

A las once y media: misión de niños.

Por la tarde

A las tres y media: conferencia para señoras.

A las seis y media: conferencia doctrinal.

Tema: Esperanzas.

Conferencia apologetico moral.

Tema: La Iglesia, única salvaguardia de la civilización verdadera.

adquiere a 4 pesetas carnicera, el 14,43 si a 3 y media y el 16,80 si a 3, acordó en una de sus últimas sesiones el cierre de la carnicería arrendada por la Cámara Agrícola sin razón ninguna que abone tal medida como no sea el crear un conflicto de orden público, dejando abierta una sola Reguladora, que no está en su mano cerrar por las condiciones del arriendo.

Consecuencia de tal acuerdo que hizo suyo el titulado popular Alcalde, defensor del obrero y demás frases que se adjudica en sus patéticas arengas, fué que el 31 por la mañana se presentara un empleado municipal a cobrar el arriendo del mes, que fué satisfecho en el acto y por la noche otro a pedir la llave del local que en uso de su legítimo derecho, le negó el empleado que tiene la Cámara Agrícola al frente de la mentada Reguladora.

Es decir, que por un lado el Ayuntamiento con su acuerdo perjudica a los fondos comunales en 125 pesetas mensuales al revocar el anterior, y por el otro se entorpece el abastecimiento público, lesionando de paso respetables intereses por tan desacertado acuerdo.

Ignoramos cómo defenderá el Cabildo su proceder en este caso que preveíamos hace días cuando el concejal señor Orfila lanzó sus primeros disparos sobre las carnicerías de las alas Norte y Oeste del Mercado del Carmen pidiendo una inspección sanitaria, que no recordamos si se acordó. De lo que si estamos ciertos es de que sus administrados no podremos agradecer tan desacertada gestión que el público imparcial podrá juzgar por sí mismo y cuyo fallo creemos coincidirá con el nuestro.

X.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Herculano, Amaranto y Florencio.
Santo de mañana.—Santos Severiano, Severo y Victorino.

Sección Oficial

Comandancia de Marina de Menorca

Aviso a los navegantes

Ha sido vista una mina flotante a la entrada de Funchal el día 4. A las dos millas al NO. de la barra de San Vicente de la Barquera se ha visto una mina submarina.

Mahón 6 de noviembre de 1919.—José M.ª de Oleyza.

Comandancia de Artillería de Menorca

Debido procederse a la venta en pública subasta de una yegua de desecho del Grupo Ligero de este Cuerpo, se anuncia a fin de que los señores que deseen tomar parte puedan hacerlo en el Cuartel de Villa Carlos el día 8 del actual y hora de las once, teniendo presente que solo se admitirá la concurrencia a los que acrediten ser agricultores o ganaderos mediante la presentación de los correspondientes recibos de contribución, rústica o pecuaria, según previene la Real orden de 11 de junio de 1916. El presente anuncio será a cargo del rematante.

Mahón 6 noviembre de 1919.—El Comandante Mayor, Carlos de Corral.

Junta de Subsistencias de Menorca

— PRESIDENCIA —

Información Pública

Esta Junta, en sesión celebrada en el día de ayer, acordó por unanimidad abrir pública información por espacio de veinte días naturales, que empezarán a contarse desde la publicación de la presente, para que quienes se consideren con derecho, formulen ante esta Junta la oportuna demanda respecto a las cantidades que, con arreglo al caso 3.º del acuerdo de 21 de abril último depositaron los exportadores de ganado.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos oportunos.

Mahón 6 noviembre de 1919.—El Delegado-Presidente, Fidel Domínguez Guzmán.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 noviembre 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don Gabriel Rubias.

Imaginario: Comandante de Infantería don O. waldo Gómez.

Hospital y provisiones: Capitán 2.º de Artillería.

Vigilancia: Oficial 4.º de Caballería. De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubrica: do.

BUENA TINTA

Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New-York.

La tinta STEFANSSON es la marca más acreditada de las tintas americanas. Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.

Es sin disputa la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada Pelikan.

Depósito en Mahón y venta al por mayor y menor en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11—Mahón



Salón Victoria

Sábado día 8 de Noviembre de 1919

Virtud de gran moda con strabito a las seis.

Otra sesión a las 9

SERIE DIAMANTE.

EXTRAORDINARIO ACONTECIMIENTO!

LOS SIETE PECADOS CAPITALES

Maravillosa creación artística de la genial FRANCESCA BERTINI

AVARICIA

en cuya labor enriquecen la escena los más afamados artistas de la gran casa «Casar Films» de Roma, y que tanto admira nuestro público.

Domingo a las mismas horas, el mismo COLOSAL PROGRAMA

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 6 a las 5.

La situación de Barcelona. Sigue el "lock-out". Cien mil obreros sin trabajo.

Telegrafían de Barcelona que se ha constituido una comisión compuesta por cinco patronos y cinco obreros, la que tratará de resolver la situación.

Todas las noticias coinciden en que reina el orden más perfecto en la capital catalana.

El "lock-out" sigue y aunque se trata de restarle efectos, se sabe que afecta a cien mil obreros que han quedado despedidos por sus patronos.

Se trabaja activa y febrilmente para hallar una fórmula de concordia que resuelva el problema.

Los dueños de comercios al por menor, están dispuestos a secundar el "lock out" cuando se les ordene.

Hay temores de que si no se halla pronto solución al conflicto, surgan complicaciones y entonces el paro sería general y afectaría a todos los ramos.

El señor Burgos Mazo

Hablando con los periodistas el Ministro de la Gobernación expresó optimista al tratar de la cuestión de Barcelona, de la que dijo, que había entrado por buenos y seguros caminos.

No hizo manifestaciones precisas, limitándose a mostrar su optimismo. Confirmó la constitución de una comisión patronal-obrera para resolver el problema.

De las demás provincias dijo que tenía noticias satisfactorias.

Un boticario y cinco drogueros procesados

Sevilla.—El Colegio de Farmacéuticos de Sevilla ha presentado una denuncia contra el boticario del pueblo de Manzanilla don Francisco Vilella Sa y cinco drogueros de Sevilla, acusándoles de una punible mixtificación.

El boticario de Manzanilla preparaba unas cajas de píldoras de carbonato de cal, que los drogueros expedían como quinina de una marca acreditadísima.

Las cajas se vendían al precio de 90 pesetas, dejando a un enorme margen de garantía a los desaprensivos comerciantes.

El Juzgado estimó la denuncia y ha dictado auto de procesamiento contra ellos.

El asunto es comentadísimo, pues como los drogueros expendían las píldoras para varios establecimientos, es incalculable el número de personas que, en vez de sulfato de quinina, han tomado carbonato cálcico, sustancia inofensiva, pero completamente ineficaz como anti-febrífugo.

Equipaje macabro. Los restos de su madre

La Coruña.—En el vapor francés "Venezuela", llegado el día 30 de la Habana, venía como viajera Carolina Boado.

Al ser reconocido su equipaje en la Aduana, se le encontró dentro del baúl un cajoncito conteniendo restos humanos.

Parece ser que se trata de los restos de la madre de Carolina, llamada Dolores Beltrán, fallecida en la Habana el 17 de Septiembre de 1917.

El hecho ha sido denunciado al Juzgado.

La odisea de unos marinos

Santander.—El velero "María" de Lisboa, de 1.000 toneladas, salió hace proximamente tres meses de Lisboa, con rumbo a Oporto, con un cargamento de bocoyes de alcohol.

Pocos días después de hacerse a la mar, encontró gran temporal y vientos contrarios que metieron al barco en fuertes corrientes, permaneciendo en esta situación cincuenta y dos días, al cabo de los cuales fué a parar a un puerto francés.

Allí llegaron los siete hombres que componen la tripulación, todos de nacionalidad portuguesa, completamente extenuados, y el capitán con una pierna rota.

En el puerto francés permanecieron de arribada cuarenta y cinco días, saliendo para Oporto.

Al llegar a la altura de Suances, tenía el barco una vía de agua que la tripulación hizo esfuerzos para reparar, sin conseguirlo. Entonces tiraron al agua 80 bocoyes y fondearon; pero el mar hizo que se rompieran las amarras, y entonces la tripulación embareó en un bote dirigiéndose a Suances.

En dicho puerto se comunicó la noticia al práctico, que dispuso saliera una lancha con doce tripulantes para dar remolque al velero naufrago, y como no lo consiguieron, salió un vapor que remolcó al "María" hasta la ría, donde quedó embarrancado.

Los tripulantes estuvieron en Santander, y después de conferenciar con el vice-cónsul de Portugal, volvieron a Suances para empezar los trabajos de salvamento del buque.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

Ejército permanente

Washington.—El general Mr. Pershing ha preconizado la creación de un ejército permanente para hacer frente a todo acontecimiento imprevisto y para cumplir los compromisos internacionales entre los Estados Unidos y el continente europeo. Declarase también partidario de la formación de un ejército de reserva, recomendando que la nación se mantenga al nivel de los otros países.

El furor bolcheviki

Helsingfors.—Noticias procedentes de Petrogrado afirman que los bolchevikis enfurecidos por los ataques del ejército del general Yudenich, han fusilado a numerosos oficiales que tenían prisioneros, arrojando sus cadáveres al Neva.

Un terrible incendio

San Pablo.—Un grande incendio ha destruido los almacenes de Mattarazzo. Prado y Chaves, consumiendo todas las existencias de algodón. Las per

CINE CONSEY

Sábado 8 Noviembre de 1919. — PROGRAMA IDEAL

Vermouth Supremo a las 5 y media. — Noche a las 9.

Estreno de los interesantísimos episodios 11 y 12 de la suprema serie

HOUDINI Y EL TANKE HUMANO

Titulados: LA RED — LOS OJOS DEL DIOS DEL FUEGO

Inte. Es. — Emocion. — Originalidad.

Estreno de la graciosísima cinta cómica en dos partes titulada

Charlot hace la barba

RISA CONTINUA

En breve: Reparación del eminente actor italiano ALBERTO CAPOZZI.

CINE ESPAÑA Salón de Moda

ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — INTERES

ESPECTACULO ARTISTICO PROYECCIONES SELECTAS

Sábado 8 de Noviembre de 1919. — Sesión única a las 9.

Se proyectarán escogidas cintas panorámicas, cómicas, instructivas y de información entre ellas una soberbia REVISTA PATHE y el grandioso film

EL CONDE DE MONTE-CRISTO

Maravillosa novela cinematográfica en ocho épocas, deducida de la eternamente popular obra del inmortal Alejandro Dumas (padre), en la que actúa de protagonista el eminente actor Mathot, de la comedia francesa.

EXITO de la séptima época titulada

Ultimas hazañas de Cadrouse

DOMINGO, dos sesiones, a las 5 y media y a las 8 y media en. Después de la última sesión GRAN BAILE COREADO por el ORFEÓN MAHONÉS.

Griannon

Sábado 8 de Noviembre de 1919. — A las nueve

Estreno de la película americana marca «Wold-Pictures», de New-York, titulada

SIBILA

Interpretada por ALICE BRADY

Domingo, dos sesiones, a las cinco y media y a las ocho y cuarto de la noche con el mismo programa que antecede.

Lunes, estreno de programa.

ACADEMIA MARIANA DE S. ESTANISLAO

CONCEPCION, 3

CINEMATÓGRAFO DE 1.º ORDEN CON PANTALLA LUMINOSA (única en Menorca), verdadero progreso de la cinematografía que permite poder apreciar la proyección, hasta sus más mínimos detalles con la mayor claridad y firmeza, teniendo, por tal motivo, la gran ventaja de no dañar la vista del espectador.

Sábado 8 Noviembre. — A las 9 noche. — ¡El primer acontecimiento de la temporada! Estreno del primer capítulo de la grandiosa novela cinematográfica, superproducción de la famosa marca «Paramount»

¿QUIEN ES EL NÚMERO 1?

La más sublime creación de la bella actriz CATALINA CLIFFORD grandem. nte admirada en extraordinarias producciones del programa «Ajuria».

Grandioso espectáculo de los submarinos en escena. Vistas tomadas en el fondo del mar. No deje V. de admirar esta maravilla del cine, que es lo más sensacional y lo más moderno.

Domingo, sesiones a las 8 y media y 10 y media; es a última en sustitución a la de las 5 y media de la tarde.

MAHÓN

Esta noche a las 21.30 se celebrará en el Ateneo Científico la sesión de apertura del curso ateneísta que tuvo que suspenderse la semana anterior por no haber podido llegar a esta causa del retraso del vapor correo, el Doctor don Cosme Parpal Marqués, Catedrático de la Universidad de Barcelona, a cuyo cargo estaba el discurso de apertura de curso.

Ante la imposibilidad de pasar a esta ciudad el culto conferenciante será leído su trabajo histórico sobre «La construcción del Castillo de San Felipe» por el ateneísta don José Cotrina Ferrer.

Continúan los actos de la Santa Misión que para señoras, caballeros y niños se están celebrando en la Iglesia Parroquial de Santa María, viéndose cada día más concurridos por lo sugestivos y de actualidad de los temas que pulsan los Rdos. PP. Solá y Pascual de la Compañía de Jesús.

Celebramos mucho la nota de Catolicismo que está dando el pueblo mahonés, acudiendo presurosos a oír la autorizada palabra de los Rdos Misioneros.

De haber podido carbonear, hoy saldrá de Barcelona el «Mahón» que zarpó el martes de nuestro puerto y debía regresar ayer jueves.

No se puede asegurar la llegada del vapor correo para mañana por cuanto ello depende de las circunstancias anormales que sobre Barcelona pesan, pero es de suponer que el «Mahón» habrá sido atendido con prioridad a fin de que pueda realizar viaje.

Nos alegraríamos que así fuere, pues de lo contrario tendríamos que sufrir las consecuencias de una desesperante incomunicación.

Los siete pecados capitales

Avaricia-Bertini

Salón Victoria 8 Novbre.

A las ocho de la noche del miércoles dejó de existir en el vecino pueblo de Alayor y a la edad de 83 años, don Juan Pons Mol, padre de nuestros amigos don Antonio Pons Carreras, Veterinario y don Pedro, Comerciante, a quienes, al igual que a las demás familia doliente, enviamos nuestro pésame.

Siguen fondeados en nuestro puerto el vapor francés «Sennador Raymond» y el velero portugués «Trastenido», cuyos buques sufrieron averías en el timón que son reparadas activamente.

Una vez terminados los trabajos se hará a la mar los dos buques para los puertos de destino.

BERTINI — AVARICIA

En el salón del Cine España se celebró anoche una velada recreativa, segunda de la presente temporada, en la que la compañía cómico-dramática, integrada por los artistas Juanita Sanz, María Uiloa y varios jóvenes aficionados, llevaron al palco escénico el hermoso drama español «La Dolores».

El trabajo de todos fué muy aceptable, viéndose mayor seguridad en las escenas que en la representación de «Tosca», y a la vez un mayor conocimiento de la obra.

La señorita Juanita Sanz bien en su papel de Dolores e igualmente la señorita María Uiloa. Un aplauso para los jóvenes aficionados Novella, Riudavets, Busutil y Villalonga.

El sexteto amenizó los entreactos ejecutando hermosas composiciones.

La concurrencia fué muy numerosa.

AVARICIA — BERTINI

Como verán nuestros lectores, la Junta de Subsistencias abre una información pública por el plazo de 20 días, para que todos los que se crean con derecho al depósito hecho a raíz de la exportación última de ganado vacuno, puedan emitir su opinión y hacer sus reclamaciones.

Hemos recibido la revista mariana «Monte Toro» correspondiente al último mes, cuyo envío agradecemos y estimamos.

Obra de las Tres Ave-Marías

Mañana como segundo sábado de mes, por haber sido fiesta de precepto el primer sábado, se dirá, en la Iglesia de San Antonio Abad, a las siete y media, la Misa mensual que se ofrece a Nuestra Señora de las Tres Ave-Marías.

Podrán recibir en ella la Sagrada Comunión los fieles que se sirvan presentarse al Rdo. señor Celebrante.

Bolsa de Barcelona del 6 noviembre 1919

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Table with 2 columns: Interior serie A, Exterior serie A, Interior fin de mes, Acciones Nortés, Obligaciones de la Compañía Trasatlántica, Francos, Libras, Dolares, Liras.

MUECAS Y BABYS GRAN SUETIDO DE JUGUETES Casa Buenaventura

temente el campamento italiano de Arosi. El combate duró tres horas. Los italianos tuvieron que hacer funcionar la artillería. La lucha se reanudó al día siguiente y los italianos consiguieron mantener sus posiciones. Estos, a modo de represalias, fusilaron a cinco habitantes de Batjac y de Dibra.

La alianza anglo-japonesa

Dicen de Tokio que el Gobierno del Japón ha entrado en negociaciones con el Gobierno inglés para renovar el Tratado de alianza entre Inglaterra y al Japón.

Un cablegrama a Pérez Galdós

Montevideo — Los residentes españoles en esta, acordaron por unanimidad enviar a don Benito Pérez Galdós un cariñoso cablegrama interesándose por la salud del ilustre escritor al que llaman gloria de las letras del mundo hispano y haciendo votos por la prolongación de su preciadísima existencia. En los mismos términos han enviado también cablegramas al señor Galdós todas las Asociaciones españolas del Uruguay.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

- Lista de reses cortadas: Día 4 noviembre, 1 ternero, 122 kilos, la Cova, 1 ternera, 134, s'Ertega, 3 cerberos, 28'500, Antonio Pallicer, 1 idem, 19'500, Hermanos Pallicer, 3 idem; 30, en Juan d'es Mull, 1 idem, 19, en Juan de L'umna, 1 cabra, 17, idem, 12 cerdos, 1,144. Día 5 idem, 1 vaca, 175 kilos, Barcelona, 1 ternero, 190, idem, 1 idem, 141, en Coca, 1 idem, 206, Pedro Sitas, 1 carnero, 9, idem, 11 cerdos, 809.

Unico Depósito de Calzado en Mahón

Mahón, Plaza del Príncipe, 14 (FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN) PRECIOS REDUCIDOS Calzado para señora desde 5 pias. el par. Calzado para caballero desde 10 pias. el par. Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina desde 12 pias. el par. Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura

Imp. de M. Sintes. — Mahón